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近日，10 月份美国移民排期表新鲜
出炉。这一移民排期表出现重大改革，
为从 10月开始的 2016财政年度设定“递
件排期”。

10月的新变化

10 月，移民排期设定“递件排期”，
即可以递交申请的最早日期。根据这一

“新变化”，移民推进的时间大大提前
了，其中亲属移民类可推进 2周到 6周不
等；职业移民类中具有高等学位或特殊
能力者可推进6年，一般类职业移民推进
近7年，无技术劳工推进2年。

东方海外投资咨询公司蒋子放在接
受本报采访时说：“这是出于申请人数上
的考虑，申请人数的比例不同，推进时
间就不同。”

美国移民排期表由美国国务院每月
发布一次，包括中国移民在内的所有移民
在自己的排期到了，才能递交申请，等待
两年时间的排期。在这两年期间，申请人

不能进行合法工作和开设公司。在漫长的
等待期内，许多投资人不知何去何从。

新的移民排期中增加的“可提前申
请”这一优惠政策，意味着投资申请人
在无配额的情况下，也可进行申请。申
请之后，美国国务院为投资移民申请人
发放工卡，允许投资者在美国合法工
作、投资公司，美国投资移民相当于享
受了部分绿卡福利。

人性化的规定

“早递交申请，早排进等待队伍，如
果不递交申请，永远也站不进队伍。”美
国移民局长罗伯特·戴维在 9 月份的移民
排期表出台后这样表示。

EB-5投资移民法案 9月 30 日即将到
期。在这一形势下，中国出生的第二优
先具有高等学位或特殊能力者，上月大
幅倒退近8年；第三优先中国出生非技术
劳工类上月原地踏步。在美国投资额是
否会涨价这一不确定因素影响下，美国

投资移民排期势头明显不好，而中国投
资者在美国移民申请者中居首。

如今，10 月份的移民排期增加了
“递件排期”，将移民递交申请的日期提
前了。这对中国投资移民者而言，可大
幅度缩短等待时间。对投资移民来说，
这项改革不得不说是“人性化的规定”。
美国移民律师协会 （AILA） 此前预期，
改革后，将有41万名移民受益。

蒋子放在谈及这项改革时表示：“美
国移民排期改革解决了在美投资移民用
其他签证方式投资的不确定性和他们在
美国的尴尬身份问题，为身在海外的美
国投资移民在美投资工作和回国提供了
便利，在美投资者终于可以安心等待排
期了。”

美国也得利

10 月份移民排期中的新规定是奥巴
马总统去年发表的移民改革行政令的指
导精神的一部分，联邦政府在主要针对

无证移民的移民改革行政令搁浅之际，
转而对合法移民系统进行了改革。

在移民排期进行大改革后，美国一
方面相当于在政策上留住了身在海外的
投资移民，解决了他们的社会安置问
题；另一方面也吸引了更多计划投资移
民者在美投资，为促进本国投资多元化
发展提供了便利条件。蒋子放表示：“排
期改革以前，许多中国投资者到了美国
也没有用，什么也干不了，既不能工
作，也不能离境。许多投资移民在美国

‘进退两难’的困境下，都放弃了继续投
资，对美国经济的贡献大打折扣。”

10 月的“递件排期”将递交申请的
日期提前了，给了那些打算移民又举棋
不定的中国投资人吹来了一股希望的暖
风，给了他们更多的投资信心。

但是，提前递交的申请不会被提前
批准，申请人要等到移民排期到了之
后，才能取得绿卡。美国移民排期法案
有望进一步改善，从而更好地为本国招
商引资并留住资金，为“我”所用。

9 月 8 日，华侨华人
与云南抗战座谈会在昆
明 举 行 ， 国 侨 办 为 关
萍、翁家贵、罗开瑚三
位南侨机工颁发了中国
人民抗日战争胜利 70 周
年纪念章。

任 东摄 （中新社
发）

长期以来，海外华人给人的印象往往是闷声
苦干、沉默，甚至忍气吞声。然而今天却大为不
同。不断增强的维权意识使海外华人在权益受到
侵犯时能够勇敢地站出来，为自己发声。

近日，3名澳大利亚青年在博士山商业区的一
家宠物店对华人店员暴力攻击，直接造成遭受攻
击的女性华人受伤。这一事件发生后在华人社区
一石激起千层浪。

“这次你离开，下次挨打的可能就是你”，在
博士山商业区为此次事件抗议的华人举出这样的
标语。

“中国人的经济基础越来越好，但经济实力提升
却没能带来尊重，那要钱还有什么用呢？”华人凌江在
抗议中这样说道，“作为华人，我们绝不能忍气吞声，
必须站起来，团结抗议。让我们后代拥有一个免遭歧
视的未来，使他们无需再承受‘曾经的痛苦’。”

其实，华人维护自身权益的努力从来没有停
止过。前不久，美国圣地亚哥警局在训练中使用了
一幅辱华的漫画，当地华人华社纷纷表示抗议。美
国华侨华人联谊会致信圣地亚哥警局并联合其他
华社向警局施压。迫于压力，圣地亚哥警局向华社
做出回应，邀请侨团代表进行面对面讨论，并表示
彻查此事，保证以后绝不会再出现类似事件。

同样，马来西亚的华人也积极发声维护自己
的权益。据悉，许多远嫁到马来西亚的华人妻子
在当地饱受歧视，因为大多数华人妻子只享有较
短婚姻签证居留期限，并且被要求只能到布城移
民局办理，然而办理过程中却屡遭刁难。不同的
是，大多数来自其他国家的妻子们，只需要在居
住州所属的移民局办理签证即可。

面对歧视，当地华人在移动平台上组建起了
一个在线群组，专门为遇到这些问题的华人妻子
提供帮助。而该群组目前也正在同当地政府接
洽，努力向正规非营利组织转型，从而为当地华
人妻子们争取权益。

华人权益受损时有发生，在维权路上必须积
极合理表达诉求，绝不做哑巴，正如凌江所说的

“只有这样中国才有希望，华人才有希望”。

中新社武汉9月10日电（记者张芹） 为帮助
海外华侨华人熟悉中国国内创业环境而创办“华侨
华人创新创业学院”（简称华创学院）二期研修班10
日在武汉光谷创业咖啡店举行开班仪式。2015第一
届和第二届“华创杯”创新创业大赛的 50个优秀创
业者将在两天时间内系统学习创业培训课程。

培训期间，学员们将获得从互联网营销、互
联网金融、融资与股权设计、创业管理、企业运
营等方面的实战性指导和启发，进而挖掘创业潜
力，培养创业素质，提升企业管理方面的能力。

服务海外人才华创学院研修班开班

中新社广州9月10日电 （记者郭军） 为期 5
天的2015海外华商广东行活动10日正式在广州拉
开帷幕。来自美国、加拿大等9个国家的近百名华
商齐聚广东，他们将参加在广州举行的 2015中国

（广东） 国际旅游产业博览会，随后还将赴广东多
个地区进行经贸考察和投资交流活动。

2015海外华商广东行活动也是 2015中国 （广
东） 国 际 旅 游 产 业 博 览 会 （以 下 简 称 “ 旅 博
会”） 的系列活动之一。在粤期间，海外华商将
出席旅博会签约仪式和系列主题活动，了解当前
广东省与国内外旅游业的最新产品、动态和合作
成果，还将赴汕头、潮州参观考察，亲身感受广
东的发展成果、旅游和投资环境，品味南粤文化。

近百名海外华商在粤开展经贸考察

华人艺术家首次参加巴黎艺术展华人艺术家首次参加巴黎艺术展

国侨国侨办办为南侨机工为南侨机工
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绝不做“哑”华人
何晓源

绝不做“哑”华人
何晓源

澳大利亚华人举牌反对种族主义和暴力。
图片来源：环球新闻在线

““双区双区””叠加引叠加引海外侨商竞逐平潭机遇海外侨商竞逐平潭机遇
闫 旭

中新社巴黎9月10日电（记者龙剑武） 由法
国艺术联合会主办的国际艺术与创新双年展 10日
在巴黎大皇宫开幕，来自中国台湾的琉璃艺术家
杨惠姗携其现代佛像系列作品，以法国艺术联合
会首位华人“年度艺术家代表”的身份参加该展。

据介绍，此次国际艺术与创新双年展共汇聚
了来自 15 个国家和地区的 300 多位艺术家。法国
艺术联合会甄选了杨惠姗“无相无无相”和“更
见菩提”系列的7件琉璃艺术作品，均以中国佛教
文化和敦煌艺术为创作灵感。杨惠姗既是法国联
合会的年度代表艺术家，也是唯一受邀参展的华
人艺术家。

“平潭原来比较落后，现在有两个区
的政策，后发优势非常强，未来发展不
可小觑。”来到福建平潭考察的美国福建
公所主席李华如是说。

10日至 11日，来自 15个国家和地区
的 50 余名有投资意向的海外侨商走进平
潭综合实验区，参加项目推介会，实地
考察“二线”卡口、台湾创业园、吉钓
码头、海滩古城和海峡高速客滚码头等
地，寻找商机。

在李华眼里的“双区”，一个是平潭
综合实验区，另一个是福建自贸试验区
平潭片区。“双区”叠加，让与李华一起
来的众侨商看好平潭开放开发。

今年4月，中国 （福建） 自由贸易试
验区平潭片区揭牌，实施范围 43 平方公
里，包括金井湾港口经贸园区、岚城高
新技术产业园区和澳前旅游商贸休闲园
区。

平潭自贸片区在平潭综合实验区基
础上开展试验，在政策上可以实现叠加
融合。许多侨商在接受采访时表示，看
好平潭“双区”叠加优势，希望抓住机
遇，投资平潭。

7年前到过平潭的李华说，这一次来
感到“震撼”，平潭的变化很大。他告诉

记者，福建人在美国有200多万人，从事各
个领域，其中不乏在硅谷工作者，可以参
与到平潭高新技术产业的发展规划中。

李华表示，希望通过美国的侨社，
把平潭的“双区”优势，土地、人才政
策等推介给福建乡亲。“我自己也会来这
里投资，引进裸眼3D的技术。”

“国家推动平潭开放开发，建设综合
实验区、自贸区，能够带给我们海外侨
商又一波投资机遇。”加拿大华商联合会
主席、博瑞集团董事长林金龙认为，平
潭是海外侨商回乡投资很好的选择。

林金龙想向平潭引进国外的保健
品，先引进产品，再引进生产加工技

术。在他看来，平潭投资环境好，让人
放心在这里投资和贸易。

“我觉得平潭是很吸引人的。”欧洲
新侨协会理事长、运豪国际集团董事长
张晓东已经在平潭澳前片区预注册一家
公司，计划投资旅游、文化、娱乐、休
闲的综合性项目。

张晓东已经有了很详细的投资计
划：与纽约电影学院合作，在平潭开设
大陆的第一所分校；引进欧洲的幼儿教
育；建设一所与姓氏有关的民族文化
园，挖掘姓氏文化，让平潭充满更多历
史、文化的氛围。

张晓东认为，平潭综合实验区有税
收优惠政策，自贸试验区物流方便、办
事程序简化、实行外商投资准入负面清
单管理模式等，投资平潭会节省很多成
本。

平潭现在重点发展高新技术产业、
农业和海洋产业、现代服务产业、旅游
休闲业。平潭综合实验区管委会副主任
林江玲向海外侨商表示，平潭不仅是对
台开放的窗口，也是国家对外开放的窗
口，现在是投资的最佳时机，侨商参与
进来共同建设、共同开发，能够共同受
益。 （据中新社）


